







# COMITÉ ESTATAL DE INFORMACIÓN ESTADÍSTICA Y GEOGRÁFICA DEL ESTADO DE VERACRUZ DE IGNACIO DE LA LLAVE

#### Minuta de la Primera Sesión Ordinaria del 2013 del Comité

En la ciudad de Xalapa de Enríquez, Veracruz, y de conformidad con lo establecido en el artículo 31 de la Ley del Sistema Nacional de Información Estadística y Geográfica, los acuerdos 4ª/VII/2009 de fecha 24 de abril de 2009 y 5ª/XXIV/2009 de fecha 22 de junio de 2009, mediante los cuales la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía aprobó las Reglas para la integración y operación de los Comités Técnicos Especializados de los Subsistemas Nacionales del Información, y la creación de los Comités Estatales de Información Estadística y Geográfica, respectivamente, y la convocatoria por oficio personalizado a los integrantes del Comité, siendo las 11:00 horas del día 30 de abril de 2013, en la sala de juntas de la Secretaría de Finanzas y Planeación se reunieron los integrantes del Comité Estatal de Información Estadística y Geográfica (CEIEG), para dar acto formal a la Primera Sesión Ordinaria del Comité de 2013 y el desahogo a los puntos señalados en el orden del día.

- Se inicia la sesión con la intervención del Lic. Carlos Hernández Martínez quien en su calidad de Suplente del Presidente toma lista de asistencia y declara quórum legal.
- II. El Lic. Carlos Hernández Martínez pone a consideración de los vocales asistentes el orden del día.

#### Orden del día

- 1. Lista de Asistencia y declaratoria de quórum legal.
- 2. Solicitud de aprobación del orden del día.
- 3. Palabras de bienvenida por parte del presidente del CEIEG de Veracruz, Lic. Salvador Manzur Díaz.
- 4. Presentación y solicitud de aprobación del Programa Anual de Trabajo 2013.

J. 15)









- 5. Presentación de experiencias en la aplicación del *software* denominado *Mapa Digital para Escritorio*.
  - Preámbulo por parte del INEGI
  - Secretaría de Protección Civil
  - Secretaría de Seguridad Pública
- 6. Asuntos Generales.
- 7. Cierre de la sesión.

No habiendo comentarios adicionales y una vez consultada la asamblea, se declara aprobado el orden del día.

III. A continuación, el Lic. Carlos Hernández Martínez cede la palabra al Presidente del CEIEG, Lic. Salvador Manzur Díaz, quien da la bienvenida a los vocales.

El Presidente saluda la presencia de los representantes ante el CEIEG del Poder Legislativo del Estado de Veracruz, del Ayuntamiento de Xalapa y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Asimismo, destaca la presencia del representante de la Universidad Veracruzana en calidad de institución invitada a la sesión.

Señala que el objetivo de la reunión es dar seguimiento a los trabajos de este órgano colegiado, constituido en 2011 por el Gobernador del Estado, Dr. Javier Duarte de Ochoa, y el Presidente del INEGI, Dr. Eduardo Sojo Garza Aldape, con el propósito de promover la generación y el uso de información estadística y geográfica en la entidad.

Menciona que una de las principales metas que tiene el Comité es conformar un sistema de información en el Estado de Veracruz, que concentre, de manera ordenada, datos y cifras que sean de interés para el gobierno y el público en general.

Apunta que la disponibilidad de información de calidad, pertinente, veraz y oportuna, permite producir el conocimiento necesario para que las autoridades de los tres ámbitos de gobierno diseñen, operen y evalúen sus programas públicos a partir de las prioridades del desarrollo y con base en los beneficios que la acción gubernamental genera en la sociedad.









IV. Como siguiente punto del orden del día, el Lic. Carlos Hernández Martínez hace la presentación del Programa Anual Trabajo 2013 del CEIEG.

En su comentario, explica que el Programa Anual de Trabajo 2013, o también denominado PAT, tiene como finalidad dar continuidad a las acciones y proyectos necesarios para alcanzar los cinco objetivos establecidos en el Programa Estatal de Estadística y Geografía 2012-2016.

Hace mención que el PAT 2013 comprende un reporte sobre los avances relevantes realizados durante 2012, los proyectos y actividades generales a realizar durante los siguientes ocho meses de 2013, un cronograma de ejecución, una lista de productos concretos a entregar y un anexo que detalla las actividades específicas.

Destaca que el PAT 2013 propone 6 metas a alcanzar y 16 actividades generales por realizar, agrupadas todas ellas en cada uno de los objetivos del Programa Estatal de Estadística y Geografía 2012-2016. La responsabilidad de cumplir estas metas y actividades recaerá principalmente en la SEFIPLAN y el INEGI, pero se requerirá la colaboración de las diferentes áreas de la administración pública estatal para su concreción.

Asimismo resalta las metas que conforman el PAT 2013 que son:

- Elaborar el esbozo de iniciativa de la Ley de Información Estadística y Geográfica para el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave.
- Capacitar en Normas Técnicas.
- Mantener actualizado y difundir el sitio web del CEIEG Veracruz.
- Conformar el Registro Estatal de Información Estadística y Geográfica.
- Instalar el software Mapa Digital para Escritorio y capacitar para su uso.

En seguida pone a consideración de los vocales del CEIEG la aprobación del PAT 2013.

Tras solicitar el voto de los representantes, se aprueba por unanimidad el PAT 2013 del CEIEG.

V. Él Lic. Carlos Hernández Martínez cede el uso de la voz al Dr. Arturo Gómez Fernández, Secretario Técnico del CEIEG, quien da una explicación sobre las

1









experiencias en la aplicación del *software Mapa Digital para Escritorio* y los principales proyectos que varias dependencias del Gobierno del Estado están desarrollando con base en esta herramienta.

Tal es el caso de la Secretaría de Comunicaciones, que está realizando un seguimiento del origen y destino de los recursos financieros de diferentes órdenes (federal, estatal y municipal) vinculados a la obra pública en Veracruz.

Respecto a la Contraloría General, el Dr. Gómez menciona que ha iniciado una georreferenciación de la obra pública asociada a sus sistemas de control y seguimiento, a fin de establecer enlaces para advertir las condiciones de inicio, avance y conclusión de las obras. Por su parte, la Secretaría de Educación estableció en un primer momento la georreferenciación de las escuelas, concretando datos sobre su ubicación y denominación. Ahora se realiza el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos, tal como fue la instrucción del Gobierno Federal.

Recalca que el *Mapa Digital para Escritorio* se encuentra disponible para todos los integrantes de este Comité, a fin de emplear sin restricciones la información y el acervo estadístico y geográfico que se tiene disponible del Estado.

Lo anterior para cumplir con el propósito plasmado en el Convenio Marco que se firmó entre el INEGI y el Gobierno del Estado de construir el Sistema Estatal de Información Estadística y Geográfica del Estado de Veracruz, que permitirá, al interior de las secretarías, el uso de toda la información disponible para la toma de decisiones y la planeación de las políticas públicas estatales.

Acto seguido, el Dr. Gómez Fernández solicita a los vocales de las Secretarías de Protección Civil y Seguridad Pública que compartan sus experiencias en el uso del mencionado *software*.

En primer término, la Lic. Nohemí Guzmán Lagunes, vocal y titular de la Secretaría de Protección Civil, explica el beneficio del *Mapa Digital para Escritorio*. En principio, refiere que esta herramienta ha sido de enorme utilidad en los temas vinculados a su dependencia, debido a las facilidades que otorga en la toma de decisiones, análisis y planeación de diversos proyectos y actividades.

Así, de entre las múltiples tareas diarias que se realizan con esta herramienta, actualmente la Secretaría de Protección Civil construye con el *Mapa Digital para* 











Escritorio información consistente, como es la conformación de mapas base para la ubicación geoespacial de vías de comunicación, hidrología, asentamientos humanos y cubierta vegetal. De igual manera se determinan zonas de estudio para análisis de riesgo, e identificación de estructuras susceptibles de dañarse; zonas sujetas a inundación, seguimiento con gran precisión de ciclones tropicales y otros fenómenos hidrometereológicos en su paso por Veracruz.

En la práctica, señala la Lic. Guzmán Lagunes, dicha información es útil para la elaboración de dictámenes en materia de seguridad, protección civil, vulnerabilidad y riesgo, así como para determinar la ubicación de asentamientos humanos en zonas de riesgo. Con base en ella se respaldan dictámenes técnicos con los que se determina la política de ordenamiento territorial, lo que convierte a la entidad en la única del país con la posibilidad de realizar este proceso certificatorio en materia de Protección Civil.

El Mapa Digital para Escritorio se emplea también para generar información de apoyo para la elaboración de mapas logísticos para la atención de emergencias y eventos socio-organizativos importantes, como son el Carnaval de Veracruz, la Cumbre Tajín, las fiestas de la Candelaria, la Xiqueñada, los desfiles conmemorativos y eventos populares donde participa la Secretaría de Protección Civil.

Asimismo, se conforman fichas informativas de riesgo por municipios, considerando las zonas de riesgo alrededor de hospitales, mercados públicos, guarderías, plazas comerciales, estaciones de servicio, etcétera.

La información geográfica sirve además para la ubicación de las estaciones sismológicas de la red de monitoreo sísmico de Veracruz; para la obtención de perfiles de relieves sobre el curso de desvío de ríos, como el de La Antigua, a fin de determinar tirantes en las zonas marcadas como de inundación.

Adicionalmente, se emplea para el análisis de riesgo urbano a fin de cuantificar el número de unidades económicas y la actividad o giro que desempeñan. La información socioeconómica del *Censo de Población* es uno de los insumos básicos del Índice de Vulnerabilidad Municipal. Gracias al *Mapa Digital para Escritorio* se han podido incorporar actualmente 170 capas de información a dicho Índice, que en un principio contaba apenas con 80.

Finalmente, la titular de la Secretaría de Protección Civil señala que la información de INEGI es uno de los soportes básicos que alimentan el Sistema

1









Integral del Atlas de Veracruz (SIAVER), la plataforma digital interactiva que contiene a los mapas de riesgo nacional, estatal y municipal que permiten la planeación y toma de decisiones en materia de riesgo.

En el uso de la voz, el vocal de la Secretaría de Seguridad Pública, Mtro. Omar Manzano, Subdirector de Información Estadística Delictiva del Estado, explica que en su presentación empleará una base de datos de 2011, pues se trata sólo de un ejemplo para ilustrar el tipo de trabajo que se desarrolla en materia de Seguridad Pública con el *Mapa Digital para Escritorio*.

Una de las estrategias en las que se ha enfocado la Secretaría es la prevención del delito. En dicha estrategia se utilizan diferentes tipos de indicadores para poder coordinar de forma óptima los mandos medios y superiores, así como para solventar la necesidad de georreferenciar todos los delitos por horario, día, colonias de incidencia y anticipar así la acción de la Secretaría.

El objetivo de emplear el *Mapa Digital para Escritorio* es analizar cada una de las ciudades en forma operativa, observando el desempeño de los mandos operativos por sectores, identificando las rutas de traslado y arribo y focalizando las patrullas para la atención de los eventos.

Con esta herramienta se han trazado avenidas, calles y circuitos importantes en cada una de las principales ciudades del Estado, a fin de concurrir con mayor prontitud cuando se comete un delito.

Así, se puede hablar de una contribución a la reducción de los índices de comisión de delitos a partir de la correlación de los mismos, pues antes se analizaba su frecuencia de manera independiente. Ahora se busca correlacionar diversos eventos, a fin de establecer las particularidades de la comisión de delitos, obteniendo con ello mapas dinámicos que aportan información de lo que está pasando en una zona en particular, concluyó el Mtro. Manzano.

Concluida la participación de los vocales de Protección Civil y Seguridad Pública, interviene el Lic. Manzur Díaz para comentar que el avance manifestado por dichas secretarías hace patente el beneficio del *Mapa Digital para Escritorio*. Por ello, invita al resto de las áreas representadas en este Comité a integrarse a esta herramienta, a fin de que presenten proyectos que no sólo reflejen las tareas cotidianas del Gobierno del Estado, sino los beneficios que dicha labor tiene para los ciudadanos a partir del otorgamiento de diversos servicios.

J.









VI. El Lic. Carlos Hernández Martínez pregunta a los asistentes sobre el desahogo de posibles asuntos generales.

Pide la palabra el Lic. Víctor Aguilar Pizarro, Secretario de Finanzas y Administración de la Universidad Veracruzana, quien hace un reconocimiento al Comité por su línea de trabajo y los proyectos que tiene considerados por desarrollar en este 2013. Al mismo tiempo, agradece la invitación del Lic. Salvador Manzur Díaz para integrarse a esta reunión y, acto seguido, solicita sea considerada por el pleno la inclusión de un representante de dicha institución en el seno del Comité.

El Lic. Manzur Díaz consulta a la asamblea sobre la propuesta, la cual es aceptada por unanimidad. Queda asentada la votación y se establece como acuerdo de la Reunión. En los siguientes días se hará llegar la invitación formal al Rector de la Universidad Veracruzana.

Sin otra intervención de por medio, el Lic. Carlos Martínez propone como acuerdo que la SEFIPLAN, con apoyo del INEGI, informe al Comité, al menos dos veces en el presente año, los avances del PAT 2013. Queda aprobado por los vocales integrantes. Asimismo, anuncia que ha iniciado el levantamiento del Censo de Gobierno Estatal 2013, por lo que hace el recordatorio para que dependencias remitan a la SEFIPLAN la información que les fue requerida a más tardar el próximo 8 de mayo.

El Dr. Arturo Gómez Fernández informa que a partir del 15 de mayo iniciará el levantamiento del Censo de Gobiernos Municipales, por lo que pide el apoyo de los vocales para la recuperación de información a partir del contacto que tengan con representantes de esos órdenes de gobierno. Como apoyo a esta acción, el Lic. Manzur Díaz propone organizar, en el Auditorio de la SEFIPLAN, una serie de reuniones con los representantes municipales, a fin de exponerles la problemática que se manifiesta con relación a dicho Censo.

VII. Como punto final del orden del día, el Lic. Manzur Díaz da por concluida la reunión.

En el uso de la voz, el Lic. Manzur Díaz considera que los trabajos del día de hoy se suman a los esfuerzos de todos los órdenes de gobierno con miras al

1









fortalecimiento de una administración pública ordenada, eficiente, transparente, que rinde cuentas y que pone a la mano de los ciudadanos información oportuna, para que sean ellos, los ciudadanos, quienes puedan procesar e interpretar los datos, y de ahí tomar decisiones lo mejor informadas posible.

Siendo las doce horas con 15 minutos del 30 de abril, da por terminados los trabajos de la primera sesión ordinaria de 2013 del Comité Estatal de Información Estadística y Geográfica del Estado de Veracruz.

Dando cumplimiento el artículo 31 de la Ley del Sistema Nacional de Información Estadística y Geográfica, los acuerdos 4ª/VII/2009 de fecha 24 de abril de 2009 y 5ª/XXIV/2009 de fecha 22 de junio de 2009, mediante los cuales la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía aprobó las Reglas para la integración y operación de los Comités Técnicos Especializados de los Subsistemas Nacionales del Información, y la creación de los Comités Estatales de Información Estadística y Geográfica, respectivamente, se anexa lista de asistencia con firmas autógrafas de los asistentes a esta reunión.

Nombre	Dependencia	Carácter del Comité	Firma
Lic. Salvador Manzur Díaz	Secretaría de Finanzas y Planeación	Presidente —	27
Lic. Carlos Hernández Martínez	Secretaría de Finanzas y Planeación	Presidente suplente	Capel.
Dr. Arturo Gómez Fernández	INEGI	Secretario Técnico	aging
Lic. Jorge Alberto Ávila Abud	Secretaría de Finanzas y Planeación	Secretario de Actas	Julia.









Nombre / Cargo	Dependencia	Correo Electrónico	Firma
Salvador Manzur Díaz Presidente	Secretaría de Finanzas y Planeación	•	2 7/-
Carlos Hernández Martínez Suplente del Presidente	Secretaría de Finanzas y Planeación		Japan .
Arturo Gómez Fernández Secretario Técnico	Coordinación Estatal del INEGI en Veracruz	astero. grang Emegi, org. my.	aging)
Noemí Zoila Guzmán Lagunes Vocal	Secretaría de Protección Civil	nocuizodo estolen.	in faculture
Manuel Emilio Martínez de Leo Vocal	Secretaria de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesca	Leon Martineza Arguella	1 4 4 5
Fabrizio Aguilar Sánchez Vocal	Oficina del Programa de Gobierno		
María Gina Domínguez Colío Vocal	Comunicación Cacial	Illaliazo 60 @ lotusi com	a labor
Jorge Alberto Ávila Abud Secretario de Actas	Secretaría de Finanzas y Planeación	jabud Osefi plan. gob. m	x finder









	Nombre / Cargo	Dependencia	Correo Electrónico	Firma
	César Sergio Núñez Herrera Vocal Suplente	Secretaría de Gobierno	chungs@segdbyer.gdb.mx	Jung
/	Ángel Lara Platas Vocal Suplente	Secretaría de Trabajo, Previsión Social y Productividad	7	7 9
	Karla Pazzi Aradilla Vocal Suplente	Secretaría de Turismo, Cultura y Cinematografía		\ , , ,
	Daniel Segura García Vocal Suplente Marco Intriolesa Strada	Secretaría de Desarrollo Económico y Portuario	marcouga88@hohmail.cum	James Sava Down
	Arturo Francisco Gutiérrez Góngora Vocal Suplente	Secretaría de Educación	0	
Û	René Oscar Blanco González Vocal Suplente Orge Ocegvera Manzur	Secretaría de Comunicaciones	jorge-oceman Chotmail.com	М
1	Alma Carter López Vocal Suplente Nongy Bostida Huesca	Secretaría de Desarrollo Social	nancybastidah Egmail- com	NOB:
	Cristian Martínez Ochoa Vocal Suplente	Secretaría de Medio Ambiente	erishion_o egmail.com	
~	Leon Martinez Argüelles Vocal Suplente	Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesca		
L	José Antulio Valdez Castelán Vocal Suplente	Secretaría de Salud	availez Cszavev. 206.	ux day









Nombre / Cargo	Dependencia	Correo Electrónico	Firma
María de Lourdes Gamboa Carmona Vocal Suplente	Secretaría de Protección Civil		
Mauricio José Bachbush Vocal Suplente	Contraloría General del Estado	ccavacnus Everacruz gub.m.	
Luz María Sierra Beaumont Vocal Suplente	Procuraduría General de Justicia del Estado	Isierra de pgjver gob mx	www.
José Antonio Tedy Palacios Vocal Suplente	DIF-Veracruz	jatedyehotusil.com	
Miguel L. Álvarez Zamorano Vocal Suplente	Oficina del Programa de Gobierno		
Omar Manzano Silva	Secretaría de Seguridad Pública	subdireccion. Sspa	egmail.com
Eduardo Andrade Sánchez Vocal	H. Congreso del Estado de Veracruz		
Marlon Ramírez Marín Vocal Suplente	H. Congreso del Estado de Veracruz	hic Abobido Jeviereith Novemote abe nagre Chotmai	1.ccm
Élizabeth Morales García Vocal Región Capital	Municipio de Xalapa	The state of the s	1 5 7 7
Leticia Montiel Egremy Vocal Suplente Región Capital	Municipio de Xalapa	planeación, xolapa @c	Imail-com









Nombre / Cargo	Dependencia	Correo Electrónico	Firma
Jergo hourines de la Crus	Serretaria de Tyabajo	servandle Cognail. Om	
ING RACHEL RIVERA FRANCO	MISTPSP "	candlednysistnatus	Different 1
LAE FOSE MANUEL RODRIGHT	TEFE DE LA 2 Unidad Administrativa	IM ROSAGUEZ @ VENDENCE	2 mm
Anglista Fortadistico Hortenia Cortina S.	SEDARPA	hortiva10 hotmail.com.	Jan Marie Ma
Sost Ofeda R.	5 E U.	Vhumbhosseve Omaie. Com.	
		•	
	w.	*	
,		, . *	